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MONTECENERI INFORMA 
Bollettino informativo del Comune di Monteceneri 

LA PAROLA AL SINDACO 
Questo è il secondo numero del nostro 
Bollettino informativo, nato dall’esigenza e 
dalla volontà di informare la popolazione 
rispetto all’attività del Municipio, del 
Consiglio comunale e dell’Ammi-
nistrazione. Come ho avuto occasione di 
scrivere lo scorso dicembre, si tratta di 
riprendere quello che avveniva in passato 
per fornire trasparenza e rendere partecipe 
chi vive nel nostro Comune dell’operato 
politico.  
In questa seconda edizione il Municipio vi aggiorna rispetto ai temi più rilevanti che hanno contraddistinto il 
lavoro delle Autorità comunali negli ultimi sei mesi. 

ATTIVITÀ DEL CONSIGLIO COMUNALE 
L’attività del Consiglio comunale è stata intensa: dallo scorso mese di dicembre ha adottato 
complessivamente 28 risoluzioni. È pure stato convocato per la presentazione del “Progetto di 
riorganizzazione dell’Amministrazione comunale”. 
Le principali decisioni prese durante la seduta del 14 giugno 2023. 
 

 

Accanto a queste decisioni, il Consiglio comunale ha concesso l’attinenza a due nuovi cittadini di Monteceneri e ha 
rinnovato l’ufficio presidenziale: Chiara Filippini è la nuova Presidente del Legislativo per il periodo 2023-2024; 
subentrata a Michele Seitz, che ringraziamo, nominato a dicembre a seguito della scelta di Nangbayadé Aharh 
(Constant) di entrare in Municipio in sostituzione di Loredana Cotta Leoni.  

Di seguito vi proponiamo gli aspetti principali del discorso di insediamento della nuova Presidente del Consiglio 
comunale. 
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 Raggiungimento degli obiettivi di legislatura. 
Diversi progetti sono in cantiere: sono 
finanziariamente sostenibili e soddisferanno gli 
effettivi bisogni della popolazione. 

 Gli Avvicendamenti a livello di organico 
all’interno dell’Amministrazione comunale e in 
seno all’Esecutivo non hanno facilitato il 
compito a nessuno. 

 Si auspica che prevalga in Consiglio comunale 
un senso di continuità, equilibrio e 
collaborazione, in modo che si possano 
raggiungere gli obiettivi prefissati.  

 Siamo all’ultimo anno di legislatura: spero vivamente che questo aspetto non rappresenti un pretesto per 
fomentare inutili polemiche, confusioni o addirittura distorcere i fatti ai soli scopi elettorali a discapito di tutti noi 
in qualità di cittadini. 

RIORGANIZZAZIONE DELL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE 
Riorganizzare per essere più efficaci e attrattivi. 
Curzio Sasselli è dal primo aprile 2023 il nuovo segretario comunale. Già parzialmente presente a partire da inizio 
gennaio, con la sua entrata in carica e secondo un preciso mandato, il Municipio gli ha attribuito il compito di 
elaborare un progetto di riorganizzazione dell’Amministrazione, con l’obiettivo di renderla più efficiente ed efficace. 
Gli obiettivi sono quelli di migliorare le prestazioni per la popolazione e contenere i costi. Confrontato con questa 
nuova sfida, il Municipio ha convocato lo scorso 22 maggio il Consiglio comunale in una seduta informativa, durante 
la quale è stata spiegata la riorganizzazione ai Consiglieri comunali presenti. Approfittiamo per evidenziare che 
questa è una nuova modalità di coinvolgere il Legislativo promossa dal Municipio; già a inizio dicembre 2022 il 
Consiglio comunale era stato convocato dal Municipio in seduta informativa per l’illustrazione delle varianti di Piano 
regolatore adottate poi il 14 dicembre. Come detto, si tratta di un nuovo corso che vede i due poteri, Legislativo ed 
Esecutivo, operare assieme con il fine ultimo di trovare soluzioni condivise e agevolare il lavoro di entrambi. 

 

Di seguito l’estratto dell’intervento che il Sindaco ha 
tenuto durante la seduta dello scorso 14 giugno e che 
offre una sintesi degli obiettivi della riorganizzazione 
dell’Amministrazione comunale. 
[…] gli obiettivi sono da raggiungere a tutti i livelli: 
politico, finanziario, migliorare l’immagine del Comune 
all’esterno e costruire un senso di appartenenza dei 
collaboratori, in modo che ci si possa confrontare con 
una struttura solida.  
La struttura amministrativa deve essere adeguata agli 
obiettivi politici, alla dimensione territoriale (su 106 
comuni siamo al diciottesimo posto con 37 km² di 
territorio) e al numero di abitanti (in Ticino siamo 
quattordicesimi con poco meno di 4700 abitanti). 

È importante avere un numero adeguato di dipendenti nei vari settori; dobbiamo raggiungere un'ottimizzazione 
delle risorse e avere la persona giusta al posto giusto. È altresì importante formare il personale, valutarlo attraverso 
uno strumento stimolante, razionale e oggettivo, che porti il collaboratore alla consapevolezza, al desiderio di 
migliorare e di evolvere. 

 

 

Gli obiettivi politici devono essere raggiungibili, nel senso 
che l'apparato amministrativo deve poter far fronte e 
portare avanti, secondo le scadenze e sulla base delle 
competenze a disposizione, i progetti definiti, per evitare 
inutili mandati esterni e per fornire soddisfazione a tutti. 
[…]. Se paragoniamo il nostro organigramma a quello di 
Comuni delle nostre dimensioni, risultiamo deficitari di 
personale praticamente in tutti i settori. […] l'utenza, di 
conseguenza, fatica a capire i motivi per i quali certe 
pratiche non vanno avanti.  
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CAMBIAMENTI IN SENO ALL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE 
Come scritto precedentemente il primo aprile 2023 è entrato in carica al 100% Curzio Sasselli, nuovo 
segretario comunale, al quale abbiamo posto alcune domande. 

 

Curzio, prima di essere nominato a Monteceneri sei stato attivo diversi 
anni nei Comuni. Cosa ti ha portato a scegliere di venire a lavorare da noi 
e quali sono le tue aspettative? 
Le principali motivazioni della scelta di concorrere per la posizione di 
segretario comunale per il Comune di Monteceneri possono essere 
riassunte, oltre a quella di cogliere una nuova stimolante sfida 
professionale, nella possibilità di operare per un Ente dal grande 
potenziale e nel poter concorrere a realizzare progetti di sviluppo con 
valenza sovracomunale.  
La Valle del Vedeggio è molto avanzata dal punto di vista economico-
produttivo, ma non c’è ancora una risposta adeguata a livello 
istituzionale. Una riorganizzazione in quest’ambito è quindi 
fondamentale per promuovere uno sviluppo sostenibile e controllato. 

Monteceneri ha già fatto un passo importante in questa direzione con la recente aggregazione, ora è importante 
pianificare lo sviluppo del Comune per non lasciare libero corso alle sole esigenze del mercato e del mero profitto. 
In questo contesto è importante che anche l’Amministrazione sappia leggere le dinamiche del territorio per poterle 
gestire convenientemente e essere un valido supporto all’azione della politica locale. In questo processo ritengo che 
l’esperienza maturata in trent’anni di attività sia quale segretario comunale sia come municipale e sindaco possa 
essere d’aiuto. 

Quali sono le tue impressioni dopo i primi tre mesi a Monteceneri? 
Devo riconoscere di essere stato accolto positivamente e questo è sicuramente uno stimolo per affrontare al meglio 
il mio mandato. Un primo argomento affrontato è stato quello di presentare un progetto di riorganizzazione 
dell’Amministrazione comunale, che si vuole improntare all’efficacia e all’efficienza per raggiungere gli obiettivi 
politici. L’entusiasmo e la disponibilità al cambiamento sinora dimostrati dall’Autorità politica e dai collaboratori sono 
un ulteriore stimolo al processo di rinnovamento. 
 

Il 15 maggio 2023 è entrata in carica la Signora Zaina Gafic Tocchetti, nuova assistente sociale che sostituisce 
Rossella Quadri, che ha deciso di lasciarci per affrontare una nuova sfida in un altro Comune. Anche a Zaina 
abbiamo posto alcune domande.  

 

Ciao Zaina, sei arrivata da poco nella nostra amministrazione a 
Monteceneri come responsabile del settore sociale. Come ti trovi e 
quali sono le sfide che sei chiamata ad affrontare? 
Ciao! Sono arrivata da poco, ma conosco molto bene il nostro Comune 
abitando qui dal 2005. Ora però comincio a conoscerne meglio, 
dall’interno, il funzionamento e sono molto entusiasta di questa nuova 
avventura professionale. In quanto alle sfide, la prima è sicuramente 
stabilire delle buone relazioni con i colleghi e con l’utenza che da ora 
mi vedranno non più solo nella veste della cittadina, vicina o 
conoscente, ma anche come l’assistente sociale. Oltre l’offerta di un 
servizio sociale di qualità a tutti i livelli, mi sta molto a cuore, assieme 
alla garanzia della privacy, la trasparenza ed il dialogo aperto. 

Da noi lavori con una percentuale del 60% e lavori a Val Mara per un altro 40 %. Quali sono le differenze e le similitudini 
fra le due realtà, in parte affini, poiché derivanti da un processo di aggregazione? Cosa ti ha portato a optare per 
Monteceneri? 
Lavorando in due Comuni ho sicuramente la possibilità di osservare le differenze e le similitudini, sia nei processi 
lavorativi che nella presa a carico dell’utenza. È interessante osservare l’entusiasmo che percepisco nel Comune di 
Val Mara ad un anno o poco più dall’aggregazione. Dall’altra parte lo stesso entusiasmo lo vedo anche qui a 
Monteceneri, ma conseguente ad altri eventi. Riflettendo a livello sistemico, dobbiamo sempre ricordarci che anche 
i più piccoli cambiamenti si riflettono poi all’intero del sistema, e in questo senso quello che succede all’interno 
dell’amministrazione fa da specchio a quello che succede sul territorio e tra i cittadini, e viceversa. Fra i due Comuni 
ci sono anche differenze, ad esempio nei processi lavorativi, ed è proprio da tutto ciò che ricavo il maggiore 
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arricchimento che mi permette di allargare gli orizzonti professionali e, perché no, portare nuove idee sia a Val Mara 
che a Monteceneri. 
Perché ho optato (anche) per Monteceneri? Rispondo che è un onore potermi mettere a disposizione dei miei 
concittadini e vedere i cambiamenti che mi auguro porteremo insieme sul territorio migliorando sempre di più i 
nostri spazi di vita e relazioni sociali. 

UNA BUONA NOTIZIA PER IL CORPO POMPIERI MONTECENERI: LA CASERMA 
VERRÀ AMPLIATA 
È fresca la decisione del Consiglio comunale di concedere un credito di 890'000 franchi per l’ampliamento 
della Caserma dei pompieri.  
Si tratta di un adeguamento necessario e, in parte, imposto dalla autorità cantonali, legato alla crescita del nostro 
Corpo pompieri e all’evoluzione dei compiti 
di quest’attività molto importante, per 
garantire sicurezza e salvare vite in caso di 
incendio e di incidenti di diverso tipo. 
L’investimento è importante e il progetto 
approvato dal Consiglio comunale fornirà ai 
militi di Monteceneri un’area esterna 
proporzionata, parzialmente coperta, per 
l’esercizio e il riordino delle attrezzature, 
spogliatoi per le donne, una sala d’istruzione 
e i posteggi per il ricovero di due veicoli 
supplementari forniti dal Cantone. Assieme 
all’edificazione del nuovo stabile, gli spazi 
esistenti saranno riorganizzati. 

 

VISITA DEL GRUPPO ANZIANI DI MONTECENERI ALLE ISOLE BORROMEE 
Erano in 67 lo scorso 15 giugno a partecipare alla gita 
organizzata dalla Commissione municipale “Socialità” del 
nostro Comune. 
I partecipanti hanno dimostrato grande soddisfazione.  
In futuro, altre gite come questa saranno organizzate per dare la 
possibilità ai nostri anziani di visitare luoghi stimolanti per bellezza 
e ricchezza culturale. Si tratta di occasioni importanti per rivedersi 
e vivere belle esperienze assieme. 

 

CONCLUSA LA RINATURAZIONE DEL TORRENTE LEGUANA 
I lavori di rinaturazione del torrente Leguana sono terminati a inizio primavera 2023. Il 14 giugno, a 
conclusione del lungo periodo di siccità, è finalmente avvenuto il collaudo dei nuovi manufatti che hanno 
permesso di restituire il torrente alla natura. 
Era l’aprile del 2008 quando è stato presentato un primo studio di fattibilità per la rinaturazione ecologica del torrente 
Leguana nel suo tratto terminale, prima dell’immissione nel fiume Vedeggio. Il progetto di massima degli interventi 
necessari per realizzare la rinaturazione è stato presentato nel 2012. In entrambi i casi il committente degli studi è 
stata la Federazione Ticinese acquicoltura e pesca. Nel 2018, alla luce di nuove condizioni idrologiche stabili e a 
seguito dei cambiamenti avvenuti negli anni precedenti lungo il tratto terminale del torrente Leguana (prolungati 
periodi di siccità estiva e conseguente regime idrologico intermittente del corso d’acqua), l’Ufficio cantonale dei corsi 
d’acqua ha chiesto una rivalutazione degli obiettivi ecologici e degli interventi di riqualificazione fluviale del progetto 
elaborato qualche anno prima. Oggi possiamo vedere come i lavori effettuati hanno cambiato decisamente l’aspetto 
del torrente, riqualificando tutto il territorio circostante. Ricordiamo che il progetto concluso ha anche obiettivi 
ecologici importanti, fra i quali la diversificazione dell’habitat acquatico che inizialmente si presentava compromesso 
dagli interventi di artificializzazione dell’alveo effettuati negli anni settanta, ossia garantire la continuità del percorso 
di migrazione della fauna ittica dal Lago Ceresio sino all’immissione del riale Vinigo a Rivera e ripristinare il corridoio 
ecologico prima dell’immissione nel Vedeggio. 
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Il torrente Leguana prima e dopo gli interventi di rinaturazione. 

UNA FERMATA FERROVIARIA PER LE FRAZIONI DI BIRONICO E CAMIGNOLO 
I lavori di progettazione proseguono per migliorare la fruibilità del servizio di trasporto pubblico alla 
popolazione, permettendole di raggiungere più facilmente i principali centri urbani, non solo del nostro 
Cantone ma di tutta la Svizzera e dei Paesi confinanti, e questo in modo sostenibile, con la mobilità lenta. 

 

Con l’avvento di Alptransit e le sue gallerie, alcune tratte ferroviarie 
hanno rischiato di perdere d’interesse. È con lo sviluppo del 
concetto di metropolitana per la “Città Ticino” che esse sono state 
rivalorizzate. La stazione di Bironico – Camignolo è parte di questo 
concetto e la fase di progettazone sta procedendo senza particolari 
problemi. Con la sua realizzazione, le frazioni di Camignolo e 
Bironico saranno servite dal trasporto ferroviario direttamente da 
una fermata del Tilo. Il Comune di Monteceneri è sempre più attrez- 

zato e accessibile attraverso la mobilità lenta e sempre meglio collegato con l’Europa e il mondo intero. Raggiun-
gendo Lugano e Bellizona è possibile, per esempio, arrivare sino a Milano e Zurigo e da lì raggiungere altre località 
in tutto il mondo. La nuova fermata renderà, quindi, più attrattivo l’insediamento di persone e aziende sul nostro 
territorio, permettendone lo sviluppo anche con la creazione di posti di lavoro di qualità. 

CASA DEI LANDFOGTI DI MONTECENERI: COSA BOLLE NEL CALDERONE? 
L’attività della Fondazione che gestisce la Casa dei Landfogti è stata particolarmente intensa negli ultimi 
mesi. Prossimamente sarà pubblicato un concorso d’idee per la progettazione degli spazi e la valorizzazione 
della parte storica. Cosa bolle ancora in pentola? 
Ricordiamo che nel 2018 il Consiglio 
comunale ha stanziato un credito di 
585'000 franchi per l’acquisto dei 
fondi confinanti con la Casa dei 
Landfogti. Successivamente è stata 
adottata la variante di Piano 
Regolatore, nel frattempo già 
approvata dal Consiglio di Stato, per 
il recupero di questo stabile storico e 
per costruire accanto a esso un 
nuovo edificio.  
Pochi anni dopo, nel 2020, è stata 
decisa la costituzione della 
Fondazione Centro Culturale Casa 
dei Landfogti Monteceneri, divenuta 
operativa solo nel marzo del 2022, 
con l’iscrizione dello statuto a 
registro di commercio. 
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Da allora, la Fondazione ha approfondito i possibili contenuti del 
Centro culturale che troverà sede nella parte storica degli edifici 
come pure le possibili sinergie con il nuovo stabile che sarà edificato 
accanto. Nel frattempo, Municipio e Fondazione si sono incontrati 
per chiarire l'opzione del trasferimento della sede 
dell'Amministrazione comunale del nuovo stabile “Casa Landfogti”. 
Il Municipio ha dichiarato l’intenzione di procedere in questa 
direzione e ciò per dotarsi di una struttura propria, funzionale e 
dignitosa in un comparto dal grande pregio architettonico e storico.  

PROGETTO ALTO VEDEGGIO (PAV): A CHE PUNTO SIAMO? 
Cantone, Comune e USTRA si coordinano per le successive fasi di approfondimento dello studio. 

 

Il Progetto Alto Vedeggio è nato con l’obiettivo di 
riconquistare il territorio coprendo l’autostrada con il 
materiale di scarto proveniente dal settore edile. La 
discussione con le diverse autorità e le controparti 
coinvolte è giunta a un punto promettente: il 
Dipartimento del Territorio ha dato mandato ai 
progettisti di procedere con l’aggiornamento del 
progetto di fattibilità, necessario a seguito anche della 
creazione dello svincolo autostradale di Sigirino, 
decisione già in attuazione, e di altri cambiamenti a 
livello territoriale.  

PROGETTO “GIOCA NATURA” 
Il parco giochi nei pressi delle scuole comunali di Rivera verrà sistemato e ammodernato secondo un 
progetto educativo complessivo e innovativo che coniuga gioco e natura, ma non solo, e questo grazie 
anche a un contributo della Fondazione Radix e della Roger Feder Foundation di fr. 40'000.00. 

 

Il nuovo parco giochi sarà realizzato con strutture che 
permetteranno lo sviluppo motorio dei bambini (equilibrio, forza, 
…) ma anche quello delle competenze traversali quali la 
collaborazione, l’aiuto reciproco, il rispetto, l’autonomia. Tutte le 
strutture sono state progettate e saranno realizzate nel rispetto 
delle norme UPI. Il nuovo parco comprenderà: 

- giochi dedicati ai bambini non ancora in età scolastica, 
riutilizzando una parte dei giochi esistenti; 

- due tavoli con panchine in una zona ombreggiata che 
permetteranno ai docenti di svolgere attività scolastiche 
all’aperto. 

Si creeranno spazi destinati alle coltivazioni degli allievi della 
scuola elementare. Per esempio si potranno coltivare le erbe 
aromatiche che poi i cuochi potranno usare per la mensa 
scolastica, come pure concepire e disporre delle attività 
didattiche che riguardano i cinque sensi. Tutto ciò permetterà di

coinvolgere gli anziani che si ritrovano regolarmente per il pranzo presso il centro diurno. Potranno insegnare ai più 
giovani come mettere a dimora le piantine e come prendersene cura. Si tratta in verità di un progetto che va al di là 
dell’ammodernamento delle strutture per permettere ai più piccoli di giocare e sfogarsi. Al centro dell’attenzione 
sono lo sviluppo del bambino in tutte le sue dimensioni e l’incontro intergenerazionale, che potrà avvenire grazie 
alle attività svolte presso il centro diurno dagli anziani. 
Come detto il progetto è finanziato per una buona parte dalla Fondazione Radix e dal nostro eterno campione di 
tennis Roger Federer attraverso la sua fondazione privata, per un importo di fr. 40'000.00 
Questo intervento costituisce il principio di una serie di manutenzioni straordinarie e di ristrutturazioni che 
toccheranno anche gli altri parchi gioco del Comune. 
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LA ZONA 30 DI MEDEGLIA È REALTÀ 
Già in progetto da tempo e in parte già in attuazione, ne è stata sollecitata la conclusione attraverso 
una petizione. 
Durante il primo semestre del 2023 è stata realizzata la 
moderazione del traffico a Medeglia che con una limitazione della 
velocità a 30 km/h nel tratto di strada che passa di fronte alle scuole 
elementari. Un intervento per migliorare la sicurezza sia per i 
residenti che per chi vi transita oltre. Il comitato che ha promosso 
la petizione oggi può dire di aver ricevuto una risposta concreta 
con la realizzazione dell’intervento richiesto.  

REFERENDUM CONTRO IL CREDITO DI 2’005'000 FRANCHI PER L’AMMODER-
NAMENTO E L’AMPLIAMENTO DELLA RETE DELL’ACQUA POTABILE A RIVERA 
La democrazia è anche questo.  

Il 14 dicembre 2022, il Consiglio Comunale ha approvato, un credito di fr. 2'005'000.00 per la sostituzione delle 
condotte esistenti e l’ampliamento della rete di approvvigionamento idrico con una nuova condotta, in sinergia con 
il risanamento della pavimentazione sulla strada cantonale, lavori finanziati dal Cantone. Nonostante il credito e il 
progetto fossero stati accettati all’unanimità dal Consiglio comunale, in occasione dell’ultima votazione cantonale e 
federale, la maggioranza della popolazione di Monteceneri si è espressa contraria e il progetto non si farà. A nostro 
avviso, è un’opportunità persa, ma non si vuole tornare sulla questione; in questa circostanza si vuole ringraziare tutta 
la popolazione che si è espressa con il voto.  

POTARE LE SIEPI CHE INVADONO IL MARCIAPIEDE: UN GESTO CHE PERMETTE DI 
MIGLIORARE LA SICUREZZA DEI PEDONI E DEL TRAFFICO  

Il regolamento comunale prevede che le siepi a confine con le aree pubbliche, in particolare di strade, 
marciapiedi e sentieri, debbano essere potate regolarmente per garantire sicurezza a pedoni e veicoli. 
Non si tratta solo di doversi attenere alle norme del Regolamento comunale 
ma di rendersi conto che un regolare taglio della vegetazione che sporge 
sui marciapiedi pubblici o che si trova in prossimità di incroci, permette di 
migliorare la visibilità e, di conseguenza, la sicurezza dei pedoni e del traffico 
in generale. Riprendendo le parole della nostra nuova Prima cittadina, si 
tratta di attenersi alle norme, non per forza a quelle formali ma anche a “[…] 
quelle non scritte che risiedono nel sentimento di ciò che è giusto e di ciò 
che è buon senso.” Contiamo sulla collaborazione di tutti.  

ZANZARA TIGRE – TOGLIAMOLE L’ACQUA 
La zanzara tigre (Aedes albopictus) è una "zanzara cittadina" che vive e si riproduce prevalentemente 
in piccole raccolte d'acqua, si riposa all'ombra su bassi arbusti e punge generalmente di giorno.  
Essa assomiglia ad altre zanzare sia per forma sia per dimensioni, ma presenta una striatura bianca e nera sulle zampe. 
Non è una buona volatrice (copre solo brevi distanze – meno di 100 metri), quindi si riproduce dove la si osserva. 
Perché è importante combatterla? La zanzara tigre può essere un vettore potenziale di gravi malattie per l'uomo. 
Non spaventiamoci, però! Attualmente, nelle nostre regioni, la sua puntura causa solo un fastidioso prurito ma è 
comunque bene essere prudenti. 
Come combatterla (nel periodo maggio - settembre)? 

 non tenere all’aperto contenitori che possono riempirsi d’acqua; 
 sostituire l’acqua ferma in sottovasi, piscine per bambini e 

abbeveratoi almeno una volta a settimana; 
 chiudere ermeticamente i bidoni per l’irrigazione quando non piove; 
 colmare con la sabbia i buchi nei muri ove ristagna l’acqua; 
 eseguire i trattamenti consigliati.  
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L’ESTATE STA INIZIANDO E UN ALTRO ANNO SCOLASTICO SE NE VA ….  
Negli anni 80 si cantava la canzone dei fratelli Righeira “L’estate sta finendo”. Noi invece desideriamo 
augurare a tutti i giovani (e meno) un’ottima estate, mettendo tutti in guardia dai pericoli della canicola e 
su come ci si deve comportare. 
In particolare gli anziani, le persone non autosufficienti, i malati cronici, le donne incinte, i bambini piccoli e i lattanti, 
vanno protetti in modo particolare durante le giornate calde. Particolarmente a rischio sono le persone affette da 
malattie cardiovascolari, malattie dell’apparato respiratorio, diabete, demenza o malattie psichiche. ll caldo eccessivo 
comporta stress per il nostro corpo e l’aumento della sudo- 
razione può causare un’ingente perdita di liquidi ed 
elettroliti e la dilatazione dei vasi sanguigni provoca un 
abbassamento della pressione arteriosa. Ciò può portare a 
stati come l’esaurimento da calore, il colpo di calore o il 
colpo di sole. 
Per questo motivo è importante adottare misure per 
mantenere il corpo fresco e idratato (v. sopra). 
Se voi o qualcun altro presentate i sintomi sopra indicati, 
comportatevi come segue: 

 Cercate un luogo fresco o all’ombra 
 Sdraiatevi 
 Rinfrescate il corpo con panni umidi 
 Bevete acqua fresca 

Portate con voi una bevanda per idratarvi. Se voi o qualcun 
altro non vi sentite meglio dopo poco tempo, chiamate 
immediatamente un medico o il 144!  
 

ORARI DI APERTURA DEGLI ECOCENTRI 
Bironico-Marladore  
Periodo estivo dal 2 maggio al 31 ottobre 
Dal lunedì al venerdì ore 17:00-19:00 
Sabato ore 15:00-18:00 

 

Periodo invernale dal 2 novembre al 30 aprile 
Mercoledì e sabato ore 14:00-17:00  
Medeglia 
Primo sabato del mese ore 08:30-11:00 

Sigirino 
Primo e terzo sabato del mese ore 16:00-17:00 
Camignolo 
Entrata libera tutti i giorni 

 

Per accedere agli Ecocentri di Bironico, Medeglia e Sigirino fuori dall'orario di apertura, è necessario disporre della 
tessera o chiave magnetica, disponibile in Cancelleria comunale dietro pagamento di un deposito di fr. 30.--. 
 

Le benne dei rifiuti ingombranti presso gli Ecocentri Marladore, di Medeglia e di Sigirino sono accessibili. Si ricorda 
che il primo m3 di rifiuti consegnato è gratuito, mentre a ogni ulteriore m3 verrà imposta una tassa di fr. 30.- 
 

ORARI DI SPORTELLO E NUMERI UTILI DEGLI UFFICI DELL’AMMINISTRAZIONE 
COMUNALE 
 

Cancelleria / Servizio sociale 
Lunedì: 10:00-11:30 / 14:00-16:00 
Martedì: 07:30-10:00 / 14:00-16:00 
Mercoledì: 10:00-11:30 / 16:00-18:00 
Giovedì: 10:00-11:30 / 14:00-16:00 
Venerdì: 10:00-11:30 
 
Servizio tecnico 
Lunedì: 14:00-16:00 
Mercoledì: 16:00-18:00 
Giovedì: 14:00-16:00 

Centralino telefonico 
Lunedì-Venerdì: 
09:00-11:00 / 14:00-16:00 
Tel. 091 936 10 30 
Fax 091 946 13 44 
 
Picchetto telefonico emergenze 
079 939 24 72 
 
e-mail: info@monteceneri.ch 

 

BUONA ESTATE ! 

tel:+41919361030
tel:+41919461344
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